

LOS DIRECTIVOS DAN LAS CLAVES DEL NUEVO AÑO BUFETES

La incertidumbre que sobrevuela el escenario político español es uno de los principales retos que afronta el país, ya que tiene un impacto directo en los inversores extranjeros, según apuntan los socios directores de los despachos de abogados.

1 ¿Será 2016 el año de la consolidación de la recuperación económica y de la creación de empleo?

2 En el caso de su empresa o sector, ¿cuáles son las previsiones tanto de crecimiento como de generación de empleo?

La senda del crecimiento ya se ha iniciado en España

Fernando Vives
Presidente ejecutivo de Garrigues

1 La senda del crecimiento y de la creación de empleo en España está iniciada. Salvo que sucedan acontecimientos que desestabilicen la situación, en 2016 esta tendencia se verá con mayor claridad. El trabajo que habrá que desarrollar será la búsqueda del cauce necesario para que actividad que se está generando en la economía española revitalice el sistema productivo, sirva para reducir los



desequilibrios y llegue a todos.

2 El sector jurídico avanza de forma paralela a la mayor actividad empresarial. En el caso de Garrigues, nuestra senda de crecimiento pasa por afianzar nuestra posición de liderazgo del sector de los servicios jurídicos en España y, al mismo tiempo, avanzar en nuestra expansión internacional, centrada ahora en Latinoamérica. Eso supone crear empleo y crecer con innovación, calidad en nuestro papel de asesores legales de las empresas.



La estabilidad será clave para dejar atrás la crisis

Se ha abierto un interrogante por el escenario político

Juan Picón
Director internacional de DLA Piper

1 En principio, los elementos estaban bastante alineados para que fuese así y de hecho los indicadores económicos estaban apuntando a esta recuperación claramente. Además, los bancos estaban muy dispuestos a financiar las operaciones de adquisición y fusiones. Quizás ahora, después del resultado de las elecciones, se ha abierto un interrogante muy grande como consecuencia de falta de claridad política. Lo que no



sabemos es qué tiempo va a llevar que se despejen las dudas en el panorama político español. Indiscutiblemente, la consolidación y sobre todo el repunte de operaciones de fusiones y adquisiciones que se preveía para el primer trimestre de 2016, incluidas las salidas a Bolsa, va a estar un poco en entredicho hasta que la situación política se clarifique.

2 Evidentemente, el sector de la abogacía, y en concreto en DLA Piper, no somos ajenos a este contexto de indefinición política. De hecho, ya tenemos algunos clientes que nos han indicado que van

a esperar a que se clarifique el panorama para materializar inversiones. Con lo cual, sin perjuicio de que afecte la situación política en el mercado doméstico, seguimos siendo bastante optimistas por la situación global de la economía. Entre otras cosas por la innegable abundancia de capital que tienen los fondos y que están dispuestos a movilizar mediante operaciones de fusiones y adquisiciones. En este sentido, nosotros esperamos que nuestra plataforma global nos permita seguir creciendo en distintos países en los que estamos presentes a la expectativa de lo que ocurra en España.

Iñigo Sagardoy
Presidente de Sagardoy Abogados

1 En el 2015 hemos comenzado una senda de crecimiento virtuoso en materia económica y de creación de empleo. Si seguimos en esa misma línea podríamos contar con un 2016 de consolidación y crecimiento, dejando atrás poco a poco la crisis. En este sentido son claves dos hechos: certidumbre y estabilidad política; y no dejar a un lado las políticas reformistas que, con el esfuerzo de todos, hemos llevado a cabo. Si se dan ambas condiciones, no me cabe duda de que tendremos un año más próspero.

Hay que seguir modernizando la legislación laboral

Rafael Fontana
Presidente de Cuatrecasas, Gonçalves Pereira

1 Es cierto que un menor vigor del consumo externo y cierto deterioro de los mercados a los que exportan las compañías españolas conduce a pensar que el crecimiento económico en 2016 será menor al del 2015. Aun así, las previsiones para 2016 nos permiten ser optimistas y perfilar un escenario de crecimiento sostenido apoyado tanto en causas ex-

ternas como internas. Entre las externas destaca la caída del precio del petróleo, el carácter expansivo de la política monetaria y la depreciación del euro. A nivel doméstico, destaca la recuperación del consumo interno.

2 Centrándonos en el empleo, la reforma laboral aprobada en el año 2012 ha contribuido a reparar algunas de las deficiencias endémicas del mercado de trabajo español. Sin embargo, los niveles de desempleo y temporalidad son todavía

elevados, lo que requiere continuar modernizando la legislación laboral. Nuestro sector ha continuado apostando por la atracción y la retención de talento como un elemento central de nuestra estrategia de crecimiento, e incluso durante los años más duros de la crisis, en Cuatrecasas, Gonçalves Pereira no hemos dejado de contratar nuevos profesionales. Para 2016, pensamos incorporar 100 nuevos abogados que nos ayudarán a alcanzar el objetivo de crecimiento establecido para este ejercicio.



2 El sector de la abogacía va acompasado al crecimiento y recuperación económica, como cualquier otro sector productivo. Si realmente vemos esa consolidación que se espera, poco a poco, iremos viendo también la recuperación de la abogacía que ha sufrido igualmente en estos años atrás. En el ámbito laboral, claramente existirán menos reestructuraciones y un mayor empuje de otras áreas relacionadas con las fusiones-adquisiciones de empresa, asesoramiento continuo, reorganización empresarial para adaptarse a los cambios globales y tecnológicos, entre otros.